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令和２年 第 6 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 2 年 6 月 16 日（火）～6 月 19 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症（ＣＯＶＩＤ-19）の影響と対策について 

（１）市独自事業として家庭生活支援、子ども養育支援、自営業者休業支援等の

更なる取組が必要だと考えますが見解を求めます。 

（２）航空便による農産物出荷が滞貨となり、地元消費を促すため市が助成した

が牛肉、マグロに限定せず収穫を迎えた全ての農水産物を対象にするよう提

案しますが、見解を求めます。 

（３）学校休校が長く続きましたが、登校児童生徒に何らかの変化が見られます

か、説明を求めます。 

 

２ 定期予防接種(はしか、風疹、ポリオ等)学校定期健康診断実施状況について 

（１）新型コロナウイルス感染症の影響で、乳幼児の接種率の低下が憂慮されま

すが、受診について現状説明を求めます。また、学校での定期健康診断につ

いて併せて説明を求めます。 

 

３ 自衛隊配備計画について 

（１）カンムリワシの営巣活動が確認され、防衛局は基地建設を中断しました

が、幼鳥の巣立ちまで工事中断すべきだと考えますが、見解を求めます。 

 

２ 

 

 

 

１６番 

井上美智子 

 

 

１ コロナ禍のもとで、市民の暮らし・経済、子どもたちの学び、心身のケア、

安全を保障することについて 

（１）石垣市の感染防止対策について 

（２）各種給付金の申請受付と給付状況について 

（３）市が実施している経済・暮らし対策について 

（４）学校における感染防止と対応策について 

（５）小中学校の普通教室・特別教室のクーラー設置の現状について 

（６）休校による放課後児童クラブへの負担増への支援について 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）造成工事に伴い、市民の暮らしや自然を守るために、どのような対応策を

取っているか。（騒音について、カンムリワシの保全など自然環境につい

て、水について） 

３ 森林法違反の開発について 

（１）市内での森林法違反の実態について 

 

３ 

 

 

 

 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

 

 

 

１ 商工 

（１）新型コロナウイルス影響下にて閉店した店舗数（お土産店、飲食店）につ

いて 

（２）航空便の予約状況、市内ホテルの稼働率、民泊の状況と今後の見通しにつ

いて 



2 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉 

（１）新型コロナウイルス第 2 波に備えての準備状況について 

 

３ 農政 

（１）第 1 次産業（畜産、水産、花卉、マンゴー、パイナップル）への支援につ

いて 

（２）土地改良区の賦課金の滞納について、滞納金はいつまで請求できるのか 

 

４ 港湾 

（１）クルーズ船就航の見通しについて 

（２）浚渫残土計画及び埋め立て計画について 

 

４ １０番 

箕底 用一 
１ 八重山漁業協同組合所属の養殖業等を営む事業主への支援策を求める要望が

あることについて 

２ 本マグロ等の鮮度の維持に欠かせない、マイナス 60 度～70 度の超低温冷凍

施設の必要性について 

３ 経済活性化の一翼を担う、農振総合見直しにおける現在の進捗状況について 

４ 今後の入域観光客数の見込みと対策等について 

５ 小中学校におけるトイレのドアや便器、手洗い、教室内の扇風機等の破損に

より使用できていない実態について 

６ 畜産振興の観点から技術習得研修会の開催を求める要望があるが当局の見解

を伺う 

７ 大雨の度に冠水等がある個所について改善に向けた進捗状況 

５ １２番 

花谷 史郎 

１ 施政方針について 

（１）石垣市ホームページのリニューアルについて 

ア 新しいＨＰ策定の経緯について 

イ ＨＰ情報と市長ＳＮＳ情報との関連について 

ウ コロナ情報ページについて 

エ 評価 

（２）総合計画について 

ア 第 4 次計画の評価 

イ 第 5 次計画策定の進捗状況 

 

２ 本市の防災体制について 

（１）豪雨時等の避難連絡体制について 

（２）防災福祉リーダー育成について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 受動喫煙防止対策について 

（１）本市の主な取組について 

（２）公共施設における受動喫煙防止対策について 

（３）飲食店及び民間施設等における受動喫煙防止対策進捗状況について 

 

４ 本市における民泊事業のあり方について 

（１）県条例適用申請の経緯について 

（２）民泊事業の認識について 

 

６ 

 

１１番 

大濱 明彦 

１ 自衛隊基地建設地について 

（１）豪雨時、建設場所（沈砂池）からのオーバーフローについて 

（２）環境アセスについて 

（３）建設場所の観覧台設置について 

 

２ カンムリワシについて 

（１）カンムリワシの営巣状況について 

（２）カンムリワシ有識者の情報開示について 

 

３ 新型コロナ対策について 

（１）「緊急事態宣言」を発表した理由について 

（２）財政調整基金への繰り戻しについて 

（３）定額給付金及び持続化給付金の支給状況について 

（４）業績不振に係る倒産件数等の実態調査について 

（５）自殺者の実態調査及び対策について 

（６）地域医療崩壊実態調査及び対策について 

 

４ 第 2波、第 3波対策について 

（１）コロナ病床の新設について 

（２）市役所窓口職員のＰＣＲ及び抗体検査について 

 

５ 教育現場における感染防止対策について 

（１）学校内における三密対策について 

（２）スクールカウンセラーによる相談状況について 

（３）第 2 波、第 3 波対策について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 

 

５番 

石垣 達也 

 

１ 新型コロナウイルス対策について 

（１）国の第二次補正予算成立後の本市独自の事業について 

 

２ 冠水被害が絶えない市内道路の排水対策について 

（１）市内の主な被害箇所について 

（２）新栄大通りの冠水対策について 

（３）南大浜線の雨水対策事業の取組について 

 

３ 新川川河口の赤土流出防止対策について 

（１）現在行われている対策について 

（２）今後の対策について 

 

４ 石垣港における船舶保全修理施設について 

（１）大型船ドックの整備について 

８ ２２番 

石垣 亨 

 

１ 自然環境保護について 

（１）観光産業の重要性と位置づけは 

（２）青い海、サンゴを守る為に考えられる施策 

（３）土地改良や農業が及ぼす影響は 

（４）豪雨の与える影響を軽減する施策は 

（５）気象の変化への認識を問う 

（６）道路冠水被害の状況と対応策は 

（７）ヒルギ等の植樹について 

（８）宮良湾浚渫について 

 

２ コロナ対応策 

（１）打撃を受けた産業や品目について 

（２）支援策について 

（３）紅いも減反についての市の支援策 

（４）陶芸・工芸品等への支援策は 

（５）市認定技能士制度創設について 

（６）感染予防ガイドライン認定モデル普及事業について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ １４番 

新垣 重雄 

１ 石垣市自然環境保全条例について 

（１）伝統環境保全条例から現条例までの変遷・経緯について 

（２）この条例の現時点での評価を問う 

（３）前文の位置づけについて 

（４）第 1 条の目的について 

（５）第 3～5 条について 

（６）審議会の設置について 

（７）自衛隊問題との関連について 

（８）(7)に関する市長の政治姿勢について 

（９）自治基本条例との関連について 

（10）市、市民、事業者との連携はどうあるべきか 

 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）社会福祉法人の施設内で感染者が出た場合の支援策について 

ア 職員の宿泊施設について 

イ 防護服などの費用助成について 

10 

 

１５番 

宮良 操 

１ 新型コロナ対策について 

（１）農水産、畜産物の島内消費拡大について 

（２）学校給食への農畜水産物の使用について 

（３）第 2 波、第 3 波への対応対策について 

 

２ 市職員の不祥事案件について 

（１）これまでの市職員の事件について 

（２）懲戒分限審査委員会の内容と結果について 

 

３ 畜産行政について 

（１）家畜セリ市場における種雄牛の系統違いについて 

（２）石垣市ゲノム検査事業とその対応について 

 

４ 自衛隊配備について 

（１）カンムリワシの営巣の確認作業について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

11 
１３番 

内原 英聡 
１ 尖閣諸島をめぐる事項 

（１）字名変更に際して本市が検討した事項について 

（２）「尖閣国有化」後の国への上陸要請等について 

（３）先島分島案（分島増約案）について市長の見解 

 

２ 陸自配備計画（防衛省との協議の進捗など） 

（１）配備予定の弾薬庫をめぐる諸般の確認事項について 

（２）配備予定の武器類をめぐる諸般の確認事項について 

（３）市民団体からの要請の取り扱いについて 

 

３ 相次ぐ市職員の不祥事と関係者へのケア 

（１）会計年度任用職員による給食費横領と 6 月 9 日の記者会見について 

（２）職員の不祥事等（特に逮捕案件）発生時の市長及び副市長の対応について 

 

４ 防災体制（災害時の感染症拡大防止対策など） 

（１）災害発生時、避難所をはじめ市内での感染症まん延を防ぐ対策について 

（２）難病患者等をはじめ基礎疾患を有する市民へのサポート体制について 

（３）そ族昆虫等、害虫駆除事業の徹底とその進捗について 

12 
１番 

前津 究 

 

 

１ 財政状況について 

（１）財政健全化法における本市の財政状況について（調整金及び予備費はどの

くらいか） 

 

２ 新庁舎建設について 

（１）建設資材の高騰が懸念されるが、工事費の増加はあるのか 

（２）進捗状況と工期に間に合うのか 

 

３ コロナ対策について 

（１）生活困窮者に対する取組 

（２）国のＧoＴo キャンペーンに対する本市の取組 

（３）感染者ゼロの台湾との観光を再開すべきだと思うが本市の見解 

 

４ 不祥事について 

（１）今回の不祥事はなぜ起きたのか、その防止策は 

 

５ ゴルフ場建設について 

（１）ゴルフ場建設の進捗状況は 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

13 
２１番 

仲間 均 

 

 

１ 石垣市生活バス路線確保対策補助金について 

（１）バス事業者に対し予算の範囲内補助金交付について 

（２）公共交通空白地帯解消のため、公共交通協議会を開催しているが、どのよ

うな話合いがされているか 

（３）65歳以上の皆様のバス利用無料化について 

 

14 
８番 

長山 家康 
１ 新型コロナウイルス感染症について 

（１）新規感染者が確認された場合の対応 

（２）第 2波への備え 

（３）高齢者の感染予防について 

（４）全国民に給付された、「特別定額給付金」や需要喚起策「ＧoＴoキャンペ

ーン」の本市への需要の取り込みについて 

（５）石垣市爬竜船競漕大会やムラプール・オンプール中止により各ハーリー小

屋や公民館の収入の大幅な減少が見込まれるが、支援策の必要性は 

 

２ 陸上自衛隊配備について 

（１）平得大俣への陸上自衛隊配備が周辺への水質に与える影響について 

（２）配備地での工事による騒音について 

 

３ ゴルフリゾート 

（１）地域未来投資促進法の活用に向けた「土地利用調整計画」策定について 

（２）基本計画の国の同意までの今後の取組について 

 

４ 福祉行政 

（１）本市での「障害者グループホーム」の整備について 

15 
３番 

石川 勇作 
１ 本市のＩＣＴ教育について 

（１）本市のＩＣＴ環境の整備状況は 

（２）児童生徒 1人にコンピュータ 1台のＧＩＧＡスクール構想とは 

（３）ＧＩＧＡスクールの導入の課題は 

 

２ 養豚農家の支援について 

（１）本市の豚の生産、と畜数の推移 

（２）沖縄県内で豚熱が確認され拡大を防ぐために豚の移動が制限されたが、本

市養豚農家に影響はあるのか 

 

３ 記録的な大雨による畑等の表土流出問題 

（１）農家への堆肥等の補助支援について 

 

４ 大雨時の道路冠水対策 

（１）臨港道路新港線（南ぬ浜町）冠水対策について 

ア 原因について把握しているか 

イ 浚渫土砂の処分について 

（２）新栄大通り冠水対策 

ア 大雨時に新栄大通りの冠水が多発している原因について 

イ 新栄大通りの冠水対策について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

16 
９番 

友寄 永三 
１ 公共工事発注のあり方 

（１）市発注公共工事の地元企業優先発注の取組について 

（２）特殊工事（特殊資格を必要とする）における共同企業体（ＪＶ）方式での

発注の取組 

 

２ コロナ対策 

（１）市独自の経済対策とその成果 

（２）新たな経済対策は 

 

３ 教育行政 

（１）Ｗith コロナの授業の取組み方は 

（２）部活動指導員制度の現状 

（３）給食費徴収のあり方 

 


